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В ОРЛЕ

ОРЛОВСКОМУ 

РЕЧНОМУ ТРАМВАЮ — 35 ЛЕТ
2 апреля исполнится 35 лет с мо�

мента прибытия в Орёл первого речно�
го трамвая. Этот теплоход, имеющий
номер М�21, до сих пор работает на
линии.

Сегодня в Орле трудятся пять теп�
лоходов, которые ежегодно перевозят
по 25—30 тысяч пассажиров.

Очередной сезон работы речных
трамваев начнётся 1 мая.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

ПЕРВЕНСТВО ОРЛА 

ПО НАСТОЛЬНОМУ ТЕННИСУ
В детско�юношеском клубе физиче�

ской подготовки «Сатурн» (расположен
в здании лицея № 32) состоялось пер�
венство Орла по настольному теннису.
Призовые места разыгрывались среди
мужчин, женщин, юношей, в парах и
смешанных парах (мужчина—женщина).

Самым захватывающим зрелищем
стали выступления мужчин. В течение
двух дней 40 участников боролись сна�
чала за выход в число 16 сильнейших,
затем за выход в восьмёрку.

Безоговорочную победу одержал
ученик 11�го класса школы № 23 Юрий
Ноздрунов, который также стал побе�
дителем в споре юношей. Он набрал в
финале максимальное количество оч�
ков. Второе место завоевал Алексей
Спиридонов, третье — Вадим Панков.

Организатором первенства было го�
родское спортуправление.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ЮБИЛЕЙ 

СТАРЕЙШЕГО РАБОТНИКА

«ГАММЫ»
На днях своё 80�летие отпразднова�

ла старейший работник Орловской
трикотажной фабрики, ныне прожива�
ющая в Добринском геронтологичес�
ком центре ветеранов войны и труда,
Мария Григорьевна Филатова.

После освобождения Орла от не�
мецко�фашистских захватчиков 
М.Г. Филатова была одной из тех, кто
восстанавливал разрушенную фабрику.
Всю свою трудовую жизнь Мария Гри�
горьевна провела на этом орловском
предприятии. Поздравить юбиляршу
приехали представители трудового
коллектива и совета ветеранов ОАО
«Гамма». В честь Марии Григорьевны
силами творческих коллективов «Гам�
мы» был дан концерт.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

КУРС РЕАБИЛИТАЦИИ 

ДЛЯ ДЕТЕЙ�ИНВАЛИДОВ
10 детей�инвалидов, проживающих

в районе, в эти дни проходят курс фи�
зической реабилитации в центре соци�
ального обслуживания населения рай�
она.

Под руководством опытных трене�
ров�преподавателей проводится рабо�
та, способствующая развитию у детей
физических качеств — быстроты, лов�
кости, координации, коррекции опор�
но�двигательного аппарата и т.д.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

«СОЦИОЛОГ — ЭТО МОДНО!»
Под таким девизом в Орловском го�

сударственном техническом универси�
тете состоялась межрегиональная сту�
денческая олимпиада по социологии.
Она проходила под эгидой совета по
координации научных исследований
при администрации Орловской облас�
ти. Участниками олимпиады стали бо�
лее 80 студентов, представляющих ву�
зы Орла, и гости из Курского государ�
ственного технического университета.

Победителями в командном первен�
стве стали студенты ОрёлГТУ, второе
место у студентов ОРАГС, третье заво�
евали куряне. В личном первенстве не
было равных Марии Гороховской
(ОрёлГТУ). Призёрам вручили памят�
ные дипломы и призы. Завершили
олимпиаду выступления творческих
коллективов ОрёлГТУ.

ВЫСТАВКА 

ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА
3 апреля в выставочном зале фото�

художественного центра «Ракурс» (пе�
реулок Почтовый, 8) откроется 30�я го�
родская выставка детского творчества.

Будут представлены работы по сле�
дующим номинациям: декоративно�
прикладное, техническое творчество и
художественно�технологическое на�
правление.

Выставка будет работать в течение
месяца.

Информагентство

«Орловской правды».

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

Оценивал уровень благоус�
тройства Советского района
он вместе с приближенными,
исполняющими свои обязан�
ности пока временно. Были
приглашены и представители
орловских СМИ. До этого
официальной информации о
деятельности мэра редакция
не получала. Поэтому журна�
листам было интересно уз�
нать, как дебютирует А. Кась�
янов, чем удивит.

Свое знакомство с горо�
дом мэр начал с Советского
района. Поездка оказалась

долгой, а результаты ее — со�
мнительными. В течение часа
«ГАЗель», в которой находи�
лись чиновники, и две «Волги»
с журналистами колесили по
улицам Приборостроитель�
ной, Игнатова, Ягодному пе�
реулку, Наугорскому шоссе,
Веселой слободе. Иногда
кортеж на несколько секунд
останавливался у какой�ни�
будь помойки или свалки.
Мэр из «ГАЗели» не выходил.
О чем он совещался со свитой
вблизи этих «достопримеча�
тельностей», журналистам

осталось неизвестно — ком�
ментариев никто не давал.

Особое внимание город�
ское начальство уделило об�
щественным отхожим местам
на улице Ленина, а также туа�
летам в здании администра�
ции Советского района. На
улице Ленина А. Касьянов
промолчал (скрывать свои
мысли, наверное, в характере
мэра), а насчет благоустрой�
ства административного зда�
ния выразился однозначно —
«улучшать».

В здании Советской адми�
нистрации А. Касьянов неожи�
данно разоткровенничался
перед журналистами и сооб�
щил, что конкретные задачи

по ремонту здания поставле�
ны, а средств на его ремонт
мэрия не пожалеет. Мэр за�
был уточнить, предусмотрены
ли эти расходы в городском
бюджете. Или новым прави�
лом в городе будет «своя рука
— владыка»?

Из всего увиденного и ус�
лышанного можно было сде�
лать вывод, что кроме туале�
тов и мусорных баков мэр на�
мерен заниматься пробками
на дорогах и остановочными
павильонами. В конце выступ�
ления А. Касьянов негромко
высказал мысль, что подоб�
ные проверки грозят всем го�
родским районам.

Соб.инф.

МЭРСКИЕ ЗАБОТЫ

Главная проблема — туалеты?
Спустя неделю после вступления в должность 

в минувшую пятницу мэр Орла А. Касьянов

отправился в первую рабочую поездку по городу.

С докладом выступил начальник го�
родского управления гражданской за�
щиты М. Вдовин. Он сообщил, что в це�
лом предприятия и организации к воз�
можному паводку подготовились хоро�
шо. Население проинформировано о
возможном затоплении, жителям райо�
нов, входящих в зону риска, розданы
памятки, которые подскажут, как дей�
ствовать в различных ситуациях.

Есть и недостатки, обусловленные
тем, что не все руководители в полной
мере осознают свою ответственность
за подготовку к возможному затопле�
нию объектов экономики и жизнеобес�
печения. Нерешенным на сегодня оста�
ется вопрос о размещении домашних
животных, которые будут эвакуированы
из зон затопления.

На заседании комиссии также шла

речь о необходимости установки вбли�
зи водоемов знаков, предупреждающих
об опасности хождения по льду. Беспеч�
ность в этом вопросе может привести к
трагедии.

Генеральный директор муниципаль�
ного предприятия «Орелводоканал» 
А. Никулин рассказал о проблемах, ко�
торые могут возникнуть в случае разли�
ва рек. В частности, это может привес�
ти к ухудшению качества воды на неко�
торых водозаборных узлах.

По информации М. Вдовина, наступ�
ление паводка из�за похолодания за�
держивается. Специалисты считают,
что вскрытие рек произойдет в период
с 1 по 10 апреля, а пик подъема воды
придется на середину второго весенне�
го месяца.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

В администрации города Орла состоялось заседание комиссии по
чрезвычайным ситуациям. Мэр А. Касьянов, по всей видимости, не
посчитал грозящее городу наводнение серьезной проблемой и на
заседание не прибыл.

Наступление паводка
задерживается

Хозяин одной из них, 25�й, 
П.К. Гнездилов и поведал эту отопи�
тельно�затопительную историю в
письме в нашу газету. Вскрылись лю�
бопытные детали мокрого дела. «За�
топленникам» не повезло. Как сооб�
щил Павел Кириллович, «на телефон�
ные звонки встревоженных жильцов в
ЖЭУ�5 ответили, что слесарь�сантех�
ник уже ушел проверять исправность
сетей отопления, водопровода и кана�
лизации по квартирам и что на поиски
его уже послан мастер».

Между тем квартиры заливало до
тех пор, пока кто�то из жильцов дома
не вспомнил, какую именно задвижку в
подвале дома перекрывали в предыду�
щий потоп.

Справились с задвижкой. Но пока
вершилась вся эта судорожная само�
деятельность, как пишет П.К. Гнезди�
лов, «из квартир третьего этажа вода
текла через балконную дверь, а на
втором этаже мы горячую воду вы�
черпывали ведрами. При этом от ме�

таллических предметов било током».
Немудрено. Могло быть и гораздо

хуже...
Впрочем, хозяевам пострадавших

квартир все равно не позавидуешь: го�
рячая вода не стала считаться ни с по�
лами, ни с белеными потолками, ни со
свежими после ремонта обоями... Как
говорится в официальных бумагах,
«факт залития» сопряжен со значи�
тельным материальным ущербом.

И тут во весь рост встал главный во�
прос: к кому обращаться по поводу
компенсации этого самого ущерба?
Для автора письма в редакцию 
П.К. Гнездилова ответ очевиден: вино�
вато ЖЭУ�5. Дескать, его работники
некачественно установили хозяйке 
29�й квартиры металлопластовую тру�
бу. И, как он пишет, «эта же труба вновь
установлена работниками ЖЭУ�5, но
более качественно».

Разумеется, у работников МУП
ЖРЭП (З), куда мы отправили письмо
П.К. Гнездилова с просьбой проком�

ментировать ситуацию, своя версия
коммунального ЧП.

«Причиной произошедшей аварии,
— сообщил редакции главный инженер
этого предприятия В.И. Соломин, —
стало самовольное некачественно вы�
полненное подключение металлоплас�
товой трубой отопительного прибора
жильцами квартиры № 29. В связи с
этим на них лежит ответственность за
залитие нижерасположенных квартир.

В настоящее время об�
служивающее дом № 18 по
ул. Покровской ЖЭУ № 5
выполнило замену метал�
лопластовой подводки к
радиатору в квартире 
№ 29 на стальную.

Кроме того, составлены
акты по факту залития
квартир № 25, 26 и 21 для
обращения жителей в су�
дебные органы».

Юридический горизонт
для желающих дать делу ход в су�
де расчищен. Но кто все�таки
«заминировал» металлопласти�
ком систему отопления в кварти�
ре № 29? Не сами же её жильцы
взялись за разводной ключ. В
ЖЭУ�5 нас категорически заве�
рили: мы, мол, к этому безобра�
зию не имеем никакого отноше�
ния. А разве не могли выполнить,
попробовали уточнить мы, эту
работу жэушные спецы — так
сказать, в часы досуга, по «левой
схеме»? «Почему же, могли, —
ответил главный инженер ЖЭУ�5
С.А. Сеннов, — но официально
никто им такого поручения не да�
вал».

Сергей Александрович про�
светил нас, а мы делимся этой
информацией с читателями «Ор�
ловской правды» вообще насчет
использования в быту труб из ме�
таллопласта. По его словам, та�
кая труба светлая, красиво смот�
рится, практична — красить не

надо. Но использовать её в системе
отопления, мягко говоря, не рекомен�
дуется: под действием температуры
труба размягчается, делается подат�
ливой. А в той же 29�й квартире плюс
ко всему, когда меняли батарею отоп�
ления, её почему�то закрепили кое�
как. Батарею повело, и она без труда
сдернула с места размягченную трубу.
Что было дальше — читайте начало ма�
териала.

Теперь в квартире № 29 стоит при�
вычная, возможно, не такая симпатич�
ная, зато надежная металлическая тру�
ба.

А что же попавшие под горячий водо�
пад соседи? Они уже между собой «ра�
зобрались», успокоил главный инженер.
И неожиданно... выразил признатель�
ность журналисту «Орловской правды»,
который не стал, как другие, сразу, даже
не переговорив с работниками ЖЭУ,
«поливать» коммунальщиков.

С. НИКОЛАЕВ.

Дело было в трубе, и дело было — труба.
Всё это понятно стало сразу же, как только в квартире № 29 по улице
Покровской в Орле давлением сорвало трубу с резьбы, и горячая вода,
перестав привычно журчать по системе отопления, устремилась куда уж
ей самой заблагорассудилось.
А заблагорассудилось ей в тот злополучный осенний день прошлого
года сотворить массу мокрых дел. Разумеется, самым тщательным
образом был обезображен эпицентр аварии — 29:я квартира. Кроме
того, вырвавшаяся на свободу высокотемпературная влага от души
побуйствовала в расположенных на нижних этажах квартирах.

СИТУАЦИЯ

Дело — в трубе
«Слышали, что в Орле много ветхих участков
водопровода. Да мы и сами время от времени
видим, что на улицах после прорыва водопровода
разливается целое море. Что делается для того,
чтобы исключить такие потери воды?» —
спрашивают в своих письмах наши читатели 
С. Прошин и Т. Некрасов. «Почему на повороте с
Комсомольской улицы к аэропорту нередко
случаются аварии на водопроводе и тогда жилые
дома остаются без воды?» — пишет нам семья
Макаровых. Мы попросили ответить на эти вопросы
генерального директора МУП «Орелводоканал» 
А.Т. НИКУЛИНА.

— В Орле протяженность водопроводных сетей со�
ставляет 500 км, а канализационных — 370. В прошлом
году мы в 1,4 раза снизили количество течей на них. Но
нельзя сказать, что проблема решена, потому что состо�
яние сетей оставляет желать лучшего. В частности, 113
км проложенных труб — стальные, износ которых со�
ставляет уже 89%, а еще служат асбоцементные и даже
деревянные. Их нужно менять, причем не затягивая на
годы, а «залпово», но это не позволяет сделать отсут�
ствие средств. Тем не менее определенные меры приня�
ты.

В прошлом году мы проложили около 15 км труб, из
них 10 км — это строительство новых сетей и замена ста�
рых. А 5 км мы проложили для сторонних организаций,
которые ведут строительство жилья в Орле.

Течи, как правило, происходят на одних и тех же участ�
ках. Мы изменили технологию работы. Когда происходит
авария, приезжает аварийная бригада, и мастеру дано
право определить состояние сетей. Его опыт позволяет
выяснить, появился ли локальный свищ и труба будет
служить еще долго,
или к дальнейшей
эксплуатации она
не пригодна. Если
раньше задачей ма�
стера было просто
устранить аварию и
доложить, что вода
подана, то сейчас
после устранения
аварии котлован не
закапывается. На�
против, мы его рас�
ширяем. Как прави�
ло, стальные трубы
полностью откры�
ваем и одновре�
менно устанавливаем современную запорную аппарату�
ру, новые, только чугунные, трубы и фасонные изделия.
И тем самым гарантируем, что этот участок будет слу�
жить еще 50—60 лет.

Что же касается участка на повороте с Комсомоль�
ской улицы к аэропорту, то там, к сожалению, проложена
стальная труба большого диаметра. Мы только в этом го�
ду планируем перейти на применение полиэтиленовых
труб диаметром 400—600 мм. К сожалению, это дорогая
технология, но вкладываемые в нее средства окупятся
многократно. Чугунные же трубы большого диаметра в
России сейчас практически не выпускаются.

С. ЛИТОВЧЕНКО.

Водопровод�
долгожитель

В соответствии
с законом

Я участник Ве�

ликой Отечест�

венной войны,

ветеран труда,

инвалид 2�й

группы, согласно закону

«О ветеранах» пользо�

вался льготами при оп�

лате коммунальных ус�

луг. Плачу всегда акку�

ратно. Но вот получил из

«Орелрегионгаза» изве�

щение о задолженности.

В абонентском отделе

этой организации мне

сказали, что льготы по

оплате коммунальных

услуг пересмотрены.

Нельзя ли подробнее

рассказать об этом?

В. Скорятин.

г. Орел.

Редакция обратилась за
комментариями в ООО
«Орелрегионгаз» и получи�
ла ответ за подписью его
генерального директора
Л.В. Удаловой. «До
1.01.2005 года, — сообщи�
ла она, — В.Г. Скорятин как
инвалид Великой Отечест�
венной войны в соответ�
ствии с Федеральным за�
коном № 5 от 12.01.1995 г.
пользовался льготой по оп�
лате коммунальных услуг (в
том числе и за потреблен�
ный природный газ). Льго�
та эта распространялась
на всех членов его семьи.

В связи с принятием
Федерального закона 
№ 122 от 22.08.2004 г. в За�
кон «О ветеранах» были
внесены изменения.

Управление социальной
защиты населения Орлов�
ской области письмом от
16.05.2005 г. информиро�
вало организации, оказы�
вающие жилищно�комму�
нальные услуги, о том, что
с 1.06.2005 г. инвалидам
Великой Отечественной
войны льгота по оплате жи�
лья в размере 50% распро�
страняется на льготника и
на членов его семьи, а на
коммунальные услуги (в
том числе оплата газа)
льгота распространяется
лично на инвалида Великой
Отечественной войны в
пределах стандарта соци�
альной нормы площади
жилья.

Постановлением Прави�
тельства РФ № 541 от
29.08.2005 г. «О федераль�
ных стандартах оплаты жи�
лого помещения и комму�
нальных услуг» утвержден
единый федеральный
стандарт социальной нор�
мы площади жилого поме�
щения — 18 квадратных
метров общей площади
жилья на одного человека,
вне зависимости от коли�
чества членов семьи.

В пересчете на установ�
ленный стандарт социаль�
ной нормы жилья льготный
объем газа по адресу: 
г. Орел, ул. Чайковского, 
д. 12, где проживает В.Г. Ско�
рятин, при наличии плиты и
отопления составляет: в
зимний период отопления
— 174 м3, в летний — 66 м3.

Оплата выше льготного
объема потребления газа
производится по 100%�ому
тарифу.

ООО «Орелрегионгаз»
начисления на газ, ис�
пользуемый абонентом 
В.Г. Скорятиным, произво�
дит в строгом соответ�
ствии с законодательством
Российской Федерации и
Орловской области».

ВОПРОС — ОТВЕТ

??

«У нас создана мобильная группа по отло�
ву и утилизации птиц, зараженных птичьим
гриппом, на территории города. Это могут
быть перелетные и домашние птицы. Мы го�
товы действовать по заяв�
ке или сообщению о появ�
лении больной птицы», —
сообщил начальник отдела
эксплуатации МУП «Спец�
автобаза» Н.Е. Доскач.

Представленная на смо�
тре группа должна зачи�
щать от гриппующих ворон
или уток городскую терри�
торию, включая деревни
Овсянниково, Хардиково,
Леженки, Мостки, Лепешкино. В районах
предстоит действовать своими силами.

Хватит ли бензина для уничтожения боль�
ной птицы? Вопрос, конечно, важный, однако
владельцам пернатых куда важнее не волно�
ваться за кур и уток на собственных подворь�
ях. На днях была распространена информа�
ция Россельхознадзора о том, что вакцина�
ция птицы в России против гриппа будет про�
ходить до начала лета. В настоящее время

разработаны, зарегистрированы и промыш�
ленно выпускаются две вакцины против пти�
чьего гриппа, ее производством занимаются
Покровский завод биопрепаратов (Влади�

мирская обл.) и Ставро�
польская биофабрика. Уже
утверждена очередность
поставки вакцин в россий�
ские регионы.

Главный госветинспек�
тор Орла В.Е. Власов гово�
рит, что в Орел вакцина
против птичьего гриппа
поступит в апреле. Только
для города потребуется
количество препарата, до�

статочное для прививки 20 тысяч пернатых.
Вопрос, будет ли препарат бесплатным для
владельцев домашней птицы, по словам Вла�
сова, еще не решен. В тех российских регио�
нах, где вакцина предоставляется бесплатно,
хозяева птицы оплачивают стоимость вете�
ринарных услуг и шприцев. Выходит пример�
но по пять рублей за прививку одной птичьей
головы.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Птичий грипп не пройдет!
Бороться с птичьим гриппом Орел готов пока только «силовыми» методами.
Получение вакцины для прививок домашней птицы ожидается в апреле.
В понедельник на территории «Спецавтобазы» Орла был проведен смотр сил,
которым предстоит действовать на случай появления птичьего гриппа в городе.
Происходящее напоминало тренировочное мероприятие гражданской обороны
советских времен. Костюмы химзащиты, респираторы и другое снаряжение
показывали сотрудники «Спецавтобазы», поликлиники №3 и госветслужбы
городской станции по борьбе с болезнями животных. Знание инструкций и
правильную подгонку противогазов лично проверил начальник городского
управления по делам ГО и ЧС М.В. Вдовин.

Как сообщили в ГУ МЧС России по Ор�
ловской области, сигнал о возгорании по�
ступил на пульт дежурного в 15.21. Уже
через 10 минут к месту ЧП прибыли пер�
вые пожарные машины. Всего в тушении
огня было задействовано 13 пожарных
расчётов (1�й, 2�й, 3�й и 5�й пожарных ча�
стей Орла) и работники пожарно�спаса�
тельного центра. Руководил и лично уча�
ствовал в тушении огня начальник главно�
го управления МЧС России по Орловской
области А.А. Новиков. Пожару присвоили
третью степень сложности, что является
большой редкостью для областного цент�
ра.

Около 16.00 журналисты, как и другие
многочисленные свидетели происшест�
вия, наблюдали пламя, вовсю бушевав�
шее на крыше здания. К дому с разных
сторон тянулись пожарные лестницы, по

которым взбирались работники службы
«01». Лишь растерянные жители квартир
горящего дома молча стояли на улице.
Уже к 16.00 дым был виден практически
из любой точки Орла.

Для того чтобы победить огонь, пожар�
ным пришлось проломить крышу и прове�
сти в здание шланги с водой. С машины�
вышки спасатели поливали кровлю, что�
бы огонь не распространялся дальше.
Движение транспорта по площади на
время тушения было полностью перекры�
то сотрудниками милиции.

В 17.45 последние очаги пламени бы�
ли потушены. К счастью, никто не постра�
дал. Сильно закопчены верхние этажи
жилых помещений. Немалый ущерб от
воды нанесён и жителям нижних этажей.
Причины возгорания устанавливаются.

Сергей МЕРЦАЛОВ.
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Пожар в историческом здании

Мы уже сообщали о пожаре,

который произошёл 

27 марта в центре Орла. 

Сегодня у нас есть

возможность дать

подробности

происшествия. Загорелась

крыша здания,

расположенного на

площади Мира, 5. Именно

здесь 5 августа 1943 года

было водружено красное

знамя, ознаменовавшее

освобождение Орла 

от немецко:фашистских

захватчиков. 


